Newsletter im Browser ansehen.



Hochleistungssport Schlagzeug: Wussten Sie schon, dass die körperliche Belastung für einen Schlagzeuger genauso hoch ist wie für einen Premier-League-Fußballer? Laut einer britischen Studie kann der Puls eines Musikers am Drumset je nach Spielintensität auch mal auf 190 Schläge pro Minute steigen. Der Kalorienverbrauch liegt dementsprechend bei 600 Kalorien!



18.08.2022 | Gesprächsstoff Nr. 81 für die Musikszene

Landesmusikrat goes back to school

Handiclapped in Kiel: Inklusive Stadt und Musik Tontalente e.V. Lübeck jetzt Teil des Landesmusikrates

Initiative Musik unterstützt Musiker*innen mit Behinderung 27. Sommerjazz: Gemeinsames Musizieren in sommerlicher Idylle

Aufruf zu Einreichungen: NFDI4Culture Music Award

Jugend Musiziert improvisiert in Schleswig Local Heroes: Trancecore auf dem Kunstflecken

Trommelwirbel: Jetzt anmelden zum ersten Drum-Summit SH

Landesmusikrat goes back to school

Immer mehr Projekte und Aktionen bringen den Landesmusikrat zurück in den Schulkontext. So ist beispielsweise die Landesbegegnung Jugend Jazzt speziell auf Schulbigbands zugeschnitten. Zudem tourt das LandesJugendJazzOrchester im November durch die Schulen, um gemeinsam mit diesen zu Musizieren, Konzerte zu geben und Workshops zu anzuleiten und der LandesJugendChor bereitet gerade eine App zur Unterstützung von Schulchören vor. Aktuelle Angebote, Anmeldeoptionen usw. werden zukünftig gesammelt auf unserer Website zur Verfügung gestellt.

Handiclapped in Kiel: Inklusive Stadt und Musik

Besuch aus Berlin: Am 10. und 11. August besuchte der Verein Handiclapped aus der Bundeshauptstadt unsere Landeshauptstadt, um auf eine inklusivere Stadtgestaltung aufmerksam zu machen. Im Rahmen ihrer Tour "Inklusion rockt und rollt" überbringen die Berliner in verschiedenen Städten Deutschlands Forderungen für mehr Inklusion. Seit 2008 organisiert der Verein

Konzerte von und für Menschen mit und ohne Behinderung, sowohl auf als auch vor der Bühne. Für Kiel hatten die Vertreter Sven und Sebastian ein buntes Programm im Gepäck: Mittwoch lud Handiclapped ein zu einem Expertentalk in der Pumpe mit Konzerteinlage des inklusiven Kieler Chores "Chorwürmer".

Tontalente e.V. Lübeck jetzt Teil des Landesmusikrates

Herzlich Willkommen heißt der Landesmusikrat sein jüngstes Mitglied. Musik ohne Grenzen ist das Motto des <u>Lübecker Vereins Tontalente</u>. Die Idee dahinter: Musizieren verbindet und das unabhängig von Alter, Herkunft und Erfahrung. Der Verein setzt sich für die kulturelle Teilhabe von Kindern und Jugendlichen und eine transkulturelle Verständigung vor Ort und in anderen Ländern ein. Seit der Ietzten Mitgliederversammlung im Juni ist der Verein aus der Hansestadt nun Teil des Landesmusikrates. Eine erfolgreiche Zusammenarbeit zeigte sich bereits in dem Projekt "Musik und Vielfalt", welches geflüchtete und nicht geflüchtete Menschen durch Musik zusammenbrachte und vom Landesmusikrat politisch und ideell unterstützt wurde

Initiative Musik unterstützt Musiker*innen mit Behinderung

Das neue Hilfsprogramm der Initiative Musik stellt Mittel in Höhe von insgesamt 100.000 Euro zur Verfügung. Noch bis zum 31. August können Musiker*innen mit Behinderung eine finanzielle Unterstützung beantragen. Für Individualpersonen umfasst diese bis zu 1000 Euro, für Gruppen bis zu 2000 Euro. Über die Vergabe entscheidet eine dreiköpfige Jury. Unterstützt wird das Programm vom Deutschen Zentrum für barrierefreies Lesen, der Gesellschaft zur Verwertung von Leistungsschutzrechten e.V. (GVL) und Handiclapped e.V. Weitere Informationen sowie das Antragsformular finden Sie auf der Homepage der Initiative Musik.

27. Sommerjazz: Gemeinsames Musizieren in sommerlicher Idylle

Im Akkord mit dem Nordkolleg Rendsburg lud der Landesmusikrat vergangenen Juli zum 27. SommerJazz ein. Dieser seit 1996 regelmäßig stattfindende Jazzkurs gilt als einer der beliebtesten Norddeutschlands und richtet sich an Jugendliche, die das Improvisieren erlernen und ihre Erfahrung in gemeinschaftlicher Atmosphäre festigen wollen. Das harmonische Programm lockte dieses Jahr vom 05. bis 10. Juli insgesamt 56 Teilnehmer*innen in die Idylle des Nordkollegs. Teil des Programms waren neben dem gemeinsamen "Jazzen" in sieben Bands und individuellem Instrumentalunterricht von erfahrenen Jazzpädagog*innen auch diverse inhaltliche Workshops. So konnten die jungen Musiker*innen ihr Wissen u.a. in der Musiktheorie, Tontechnik oder Jazzgeschichte vertiefen. Abgerundet wurde das Programm durch die abendlichen Jamsessions im Jazzkeller und das finale Abschlussfestival! Auch in diesem Jahr wurde die Sommerakademie von der LAG Jugendmusik finanziell gefördert.

Aufruf zu Einreichungen: NFDI4Culture Music Award

Das Konsortium "NFDI4Culture" des Projektes "Nationale Forschungsdaten Infrastrukturen" schreibt einen Forschungs-Award aus. Dieser richtet sich an Arbeiten zu musikbezogenen Daten und deren Erfassung. Eingereicht werden können sowohl Qualifikationsarbeiten sowie unterschiedliche Projekte, die zu den Aufgabenbereichen von NFDI4Culture passen. Als Teil der Jury ist auch ein Mitglied des Musikwissenschaftlichen Instituts der CAU Kiel beteiligt. Bewerbungsfrist ist der 30. September. Weitere Informationen auf der Homepage des Konsortiums.

Jugend Musiziert improvisiert in Schleswig

Ein Workshop zum Thema Improvisation führte am 6. und 7. August zehn Jugend Musiziert Preisträger*innen nach Schleswig. Gemeinsam mit dem Hamburger Cellisten David Stromberg erlernten die jungen Musizierenden anhand ihrer Wettbewerbsstücke das Improvisieren. Der Erfolg des Workshops "Im Moment" zeigte sich bei der öffentlichen Werkschau am 7. August. Dort konnten die Jugendlichen ihr Gelerntes zeigen und das Publikum begeistern. Herzlichen Dank an die Nordostsee-Sparkasse für die Unterstützung zur Umsetzung des Workshops!

Bereits am 22. Juni überzeugte Protovibe auf der Kieler Woche und sicherte sich im Rahmen unseres Local Heroes Bandcontest den Titel der besten Newcomer Schleswig-Holsteins. Nun ist die Band um Tim, Thomas, Basti und Andrik erneut auf einer Bühne im Land zwischen den Meeren zu sehen. Am 17. September stellt die Gruppe auf der Waldbühne Neumünster im Rahmen des Festivals Kunstflecken ihr Können unter Beweis. Klänge im Metalcore-Stil untermalt mit elektronischen Sounds und eine Show nach dem Vorbild Rammstein laden zu rhythmischem Mitzucken ein. Neben den vier Kielern wird es drei weitere Acts geben, die altersübergreifendes, qualitatives Musikprogramm versprechen.

Der schleswig-Holsteinische Bandcontest "Local Heroes" ist ein Projekt des Landesmusikrates im Verbund des Kompetenzzentrums für musikalische Bildung (KMB.SH).

Trommelwirbel: Jetzt anmelden zum ersten Drum-Summit SH

Aus Anlass des Drumset-Jahres lädt das Nordkolleg Rendsburg in Kooperation mit Percussion Creativ e.V. vom 23. bis 25. September 2022 zum ersten <u>Drum-Summit in Schleswig-Holstein</u> ein. Teilnehmen können (semi-)professionelle Schlagzeuger*innen, die Interesse an hochkarätigen Dozenten und intensivem Training am Drumset haben. Das Programm verspricht intensiven Unterricht mit den renommierten Schlagzeugern Claus Hessler, Stephan Emig und Andreas Gillmann und bietet eine hervorragende Möglichkeit zu Austausch und Vernetzung mit anderen Musiker*innen.

Landesmusikrat und Nordkolleg bieten jeweils ein Stipendium für junge Drummer aus Schleswig-Holstein an.









Klicken Sie hier um sich abzumelden.

<u>Impressum</u> powered by <u>kulturkurier</u>